

## Pèlerinage paroissial pour la paix en Normandie Du vendredi 9 au dimanche 11 mai

En cette année jubilaire 2025, orientons résolument nos prières et nos actes vers le Prince de la Paix et le Christ ! Le début du mois de mai est chaque année l'occasion de penser aux sacrifices de nos aïeux pour notre liberté actuelle. **Par un pèlerinage sur les plages du débarquement**, rendons cette démarche concrète en entrant dans cette antique tradition du pèlerinage qu'on appelle aussi 'Prier avec ses pieds'

Nombre de places : 30 maximum

Coût (tout compris : 2 nuits à l'Abbaye de Mondaye, pension complète, visites et co-voiturage) : 210 € par personne / Acompte obligatoire à l'inscription : 100 €

Supplément chambre individuelle : 15 € (nombre limité)

Inscription en ligne en scannant ce QRcode  
ou bulletin d'inscription au presbytère de Montmorency



### [RELANCE] Travaux Grand-Orgue de la Collégiale – appel aux dons

Aujourd'hui, le grand orgue de la collégiale a besoin de vous ! Son combineur (mécanisme propre à l'orgue) est inopérant et doit être remplacé.

**La Ville de Montmorency appelle au mécénat**, que vous soyez particulier, entreprise ou fondation. Tous les dons, quel que soit leur montant, contribuent à soutenir notre effort de sauvegarde et de mise en valeur de ce patrimoine qui est aussi le nôtre. *Montant des travaux : 19 000 €* - Il manque encore plus de 15 000 € !

Pour faire une promesse de don, adresser un mail à :

[mecenat@ville-montmorency.fr](mailto:mecenat@ville-montmorency.fr)

### L'EAP COMMUNIQUE...

Lors de notre dernière rencontre de l'EAP (Equipe d'Animation Pastorale), nous avons évoqué les sujets suivants : les projets du Conseil de la Mission, le projet Carême autour de l'Arménie, la mise en route d'un pèlerinage paroissial en Normandie, la mise en place d'une soirée des Serviteurs (bénévoles), le pèlerinage diocésain à Rome en octobre...



Paroisses de Groslay et Montmorency

## La Grande Assemblée

9 et 16 février 2025

5<sup>e</sup> et 6<sup>e</sup> dimanches ordinaires

### Ne pas repartir seul, repartir avec Jésus, en voilà un beau programme !

...et contrairement à ce qu'on pense souvent, pour ne pas repartir tout seul, pour repartir avec Jésus, l'important, ce n'est finalement pas des beaux bla bla, des belles prédications, même qui ont du succès. Cette abondance-là encombre plutôt qu'autre chose. Pour faire amitié, solidarité avec d'autres, pour faire famille avec ceux qu'on aime, il n'y a pas besoin de savoir tenir une belle conversation dans les dîners en ville. Pas besoin de faire la leçon à ses enfants ou de tenir de longs monologues à ses amis pour leur donner des kyrielles de conseils avisés sur ce qu'ils devraient faire dans la vie. Ni nos amis, ni Jésus ne nous jugent sur nos beaux discours, ni sur le fait qu'ils ont du succès, qu'ils attirent du monde, qu'ils sont brillants.

Alors, qu'est-ce qui fait que finalement, Pierre, Jacques et Jean vont suivre Jésus ? Que la rencontre va finalement se faire ? Parce qu'en parallèle de cette histoire d'abondance, et sur la fin de cette histoire d'abondance, il y a une autre histoire, une autre rencontre, qui se passe.

Au début, Jésus, écrasé par l'abondance d'auditeurs, demande un service à Pierre : qu'il éloigne la barque sur laquelle il est monté. Ils partagent ce moment où Jésus est fragilisé par son succès et où il a besoin de Pierre. Jésus semble alors rendre le service qui lui a été rendu en leur offrant une pêche miraculeuse. Mais ce faisant, il reconnaît qu'il n'y connaît rien en pêche, et prend le risque que cela ne marche pas. Il vit avec eux, même si on ne sait pas s'il est dans une barque ou sur le bord, cette prise de risque, d'abord de ne rien prendre parce que ce n'est plus l'heure, puis le risque de ne rien prendre parce que le matériel se sera cassé, parce que la pêche aura été trop importante.

Il y a cette première dimension que Jésus n'a pas vécu jusque-là ni en enseignant aux foules, ni en faisant des miracles : vivre avec eux les expériences de la vie où chacun reconnaît ses faiblesses, sa fatigue des autres, sa difficulté à gérer la pénurie ou l'abondance. Ils partagent une vraie expérience d'humanité, dans tout ce qu'elle a de fragile, même quand on est un Jésus qui fait des pêches miraculeuses. Donc d'abord, partager une expérience.

Et puis, Jésus donne un sens à cette expérience. Pierre et les pêcheurs ont peur. Il leur dit : 'N'ayez pas peur'. Il reconnaît leur peur, il fait preuve d'empathie en disant qu'il a compris et ressenti qu'ils avaient peur. Il les invite à la confiance, les rassure. Il ne leur reproche pas leur peur comme il le fera lors de l'épisode de la tempête apaisée : il prend en compte et rassure.

Enfin, il ne leur donne pas quelque chose. Comme au début où il a demandé refuge sur leur barque, il leur demande de faire quelque chose avec lui : de venir pêcher de

Retrouver l'actualité sur notre site



Contact Montmorency : [paroissismontmorency@gmail.com](mailto:paroissismontmorency@gmail.com) - 01 39 64 23 89

Contact Groslay : [presbyteremartin@cegetel.net](mailto:presbyteremartin@cegetel.net) - 01 39 83 61 26

Site Internet : [www.eglise-montmorency-groslay.fr](http://www.eglise-montmorency-groslay.fr)



prendre des hommes vivants. Il leur propose de continuer l'expérience ensemble, de continuer à prendre des risques, mais de prendre des risques qui sont de l'ordre non pas du magique, ou du religieux, mais du vivant.

Ce qui fait que Jésus ne repart pas seul et que les disciples repartent avec Jésus, ce qui fait que nous ne repartons pas seul et que nous repartons avec Jésus, c'est que nous vivons des choses ensemble, avec d'autres êtres humains, pas dans l'abondance des belles paroles parfaites ou des exploits surhumains, mais dans la fragilité reconnue de l'un et de l'autre, qui permet à l'autre de me rendre service, que je lui rende service, que l'on soit attentif l'un à l'autre, que je suis puisse être dans l'empathie de l'autre, et lui dans l'empathie pour moi, que je le rassure par ma simple amitié indéfectible, comme Jésus nous rassure en nous disant qu'il ne nous laissera jamais tomber. Alors, ce qu'on partage, ce n'est pas l'abondance d'une pêche miraculeuse ou d'une foule admirative mais la pauvreté simple de notre humanité. Un partage qui nous fait marcher ensemble, suivre Jésus, pour prendre, rencontrer en chemin des humains vivants, non pas des humains riches ou savants ou bavards, mais vivants, donc fragile comme nous, prêts à partager le vivant, et à rendre vivants d'autres humains. N'ai pas peur, ce sont des humains vivants que maintenant tu prendras.

Père Emeric

## 📅 Agenda 📅

❖ **Samedi 8 et dimanche 9 février, dimanche Santé et Hospitalité** : A cette occasion, nous prions au cours de chaque messe paroissiale pour les personnes malades, handicapées, âgées. Une **quête à la sortie des messes** sera faite en faveur de ces personnes pour les aider à participer au pèlerinage de Lourdes, en avril.

❖ **Dimanche 9 février, 16h à la Collégiale : Concert de guitare classique** par José Quiroz - Œuvres des périodes baroque et romantique, espagnole et d'Amérique Latine - Entré libre

❖ **Lundi 10 février, à partir de 12h à Daval : Table Ouverte Paroissiale** : repas simple et convivial ouvert à tous et sans inscription ; n'hésitez pas à inviter vos voisins, vos amis, une personne seule... *Prochaine date : lundi 17 mars*

❖ **Vendredi 14 février, de 10h à 12h** au presbytère de Montmorency : **Permanence du père Emeric**, sans rendez-vous et quelle que soit votre demande.

❖ **Dimanche 2 mars** et tous les 1<sup>ers</sup> dimanches de chaque mois : Nouveau ! Bénédiction des paroissiens fêtant leur anniversaire dans le mois, au cours des messes (le dimanche, aux trois messes)

❖ **Mercredi des Cendres, 5 mars, messes** :  
11h30 à Groslay, 17h à St François et 20h30 à la Collégiale

❖ **Du 5 mars au 27 avril** à la Collégiale : exposition de l'Œuvre d'Orient sur le thème 'Arménie, la foi des montagne'

❖ **Samedi 8 mars, 20h à la Collégiale** : concert violons, alto et violoncelle par le Quatuor Fidélio, organisé par le Rotary Club d'Eaubonne

## Journée Mondiale de Prière – Vendredi 7 mars

Célébration œcuménique proposée par les femmes chrétiennes des **Iles Cook**  
sur le thème 'Tu es une merueille'

Vendredi 7 mars, 20h30 à l'église de Saint-Gratien

Verre de l'amitié à l'issue de la célébration – Ouvert à tous

❖ **Dimanche 9 mars** : présence du **Relais Chrétien** sur le marché de Montmorency

❖ **Mardi 18 mars à 20h30 à Daval** : conférence de Catherine Legendre Coutier sur le thème '**Blessures d'amour : l'Eglise prend soin de nous**' - Issue du Renouveau Charismatique, Catherine viendra témoigner du rôle bienfaisant et réparateur de l'Eglise à travers ses accompagnements "dans la finesse" des chemins de vie blessés et des personnes en rupture de couple ou de famille - entrée libre

❖ **Mercredi 19 mars, de 18h à 19h30 à Daval** : **contes bibliques** sur le thème '**Autour de guérisons**' par des conteurs bibliques de Montmorency - entrée libre

## ✝ Funérailles ✝

*Semaine passée* : Laurent Sainte Beuve (41 ans) - Dorian Valboneci (24 ans)  
Nicolas Oglobleff (92 ans)

Lundi 10 février	10 h 00	Jacques Moireau (82 ans)	Saint-François
Mardi 11 février	14 h 30	Célestine Rico (86 ans)	Groslay
Mercredi 12 février	14 h 30	Marie Moreels (74 ans)	Collégiale

## Prière pour le dimanche santé, 9 février

Dieu de Miséricorde,  
touche-moi comme tu as purifié Isaïe  
au feu de ton amour.

J'entends ton appel :

« Qui enverrai-je ? ».

« Me voici, Seigneur ».

Jésus Sauveur,

gardien et médecin de ma vie,

que je prenne soin de toi en ceux

et celles qui sont malades ou isolés.

Au souffle de l'Esprit, je veux te reconnaître  
dans mes frères et sœurs souffrants  
et leur manifester ta bonté,  
ta Parole réconfortante.

Tu me dis d'avancer au large  
et j'ai confiance. Envoie-moi.



Carole Monmarché